

# GEMEINSAM STARK

Für Anerkennung, Respekt und Vielfalt im Sport



## In dieser Ausgabe

Rückblick 2023 Teil I - 1  
Rückblick 2023 Teil II - 2

## Ein STARKes Jahr liegt hinter uns



Mit einem zweiten Weiterbildungslehrgang "Diversity-Berater\*innen im Sport (kurz DBS)" ist es uns 2023 gelungen, unsere ehrenamtliche Unterstützungsstruktur zu verstärken. Im Rahmen von fünf Modulen (à 2,5 Tage) und einer begleitenden Praxisaufgabe wurden die Grundlagen des Modellprojektes „Gemeinsam STARK“ im Bundesprogramm Demokratie-leben! erörtert und über Vielfalt, Diskriminierung, den organisierten Sport in Sachsen-Anhalt, Kommunikation sowie Konfliktmanagement gesprochen und Beratungskompetenzen vermittelt. Insgesamt acht Personen haben die Weiterbildung erfolgreich abgeschlossen. Im September 2023 haben die Vize-Präsidentin Dany Beck und der Vorstandsvorsitzende Tobias Knoch zu einem kleinen Empfang und zur Zertifikatsübergabe eingeladen.

Im vergangenen Jahr konnten insgesamt 13 Bildungsveranstaltungen mit durchschnittlich 20 Teilnehmenden durchgeführt werden. Diese wurden vorrangig analog durchgeführt. Themenschwerpunkte innerhalb der



(digitalen und analogen) Bildungsarbeit ist die Gestaltung von Vielfalt im Verein, insbesondere die Sensibilisierung im Bereich geschlechtlicher und sexueller Vielfalt sowie Diskriminierungsformen, speziell Homosexuellen-, Trans\*feindlichkeit und Sexismus. Das Projekt beteiligte sich im letzten Jahr an ca. 20 Veranstaltungen im Sport- oder Themenkontext. In diesem Zusammenhang kam die entwickelte Wanderausstellung häufig zum Einsatz und wurde gut angenommen.



## Vielfalt und LGBTIQ\*Feindlichkeit

2023 wurden in Sachsen-Anhalt wieder viele Christopher-Street-Days (CSD) veranstaltet. Ein Höhepunkt für das Projekt war der CSD in Halle, bei dem wir uns gemeinsam mit dem Landesverband Radsport präsentiert haben. Mit einer guten Mischung aus sportlichen Mitmachaktionen, Wanderausstellung, Fotobox und den motivierten Ehrenamtlichen konnten viele Gespräche geführt und für die Projektthemen sensibilisiert werden.



Nach der CSD-Parade in Halle kam es zu tätlichen Übergriffen auf vier Teilnehmende. Eine Person musste zur weiteren Behandlung ins Krankenhaus. Bereits während der CSD-Demonstration war es zu mehreren Zwischenfällen gekommen. Solche Vorfälle zeigen uns, wie wichtig Aufklärung und Sensibilisierung sind. Die Gewalt muss aufhören! Es ist noch ein langer Weg, aber wir gehen wir ihn gemeinsam.

## Button “Diskriminierung und Grenzüberschreitung melden”

Der LSB hat sich dem Schutz der Sportlandschaft verschrieben. Bereits in den Jahren 2021/2022 erfolgte eine ressortübergreifende Entwicklung eines gemeinsamen Ansatzes, um Diskriminierung in all seinen Formen wirksam entgegenzutreten zu können und den betroffenen Personen sichere Räume des Austauschs zu bieten. Mit dem Relaunch der Website des LSB Anfang 2023 konnte der Meldebutton (“Diskriminierung und Grenzüberschreitung melden”) erfolgreich implementiert werden. Der Button befindet sich immer oben rechts in der Menüleiste und ist mit einem orangefarbenen Achtungszeichen hinterlegt.

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **Leben!**



Gefördert im Rahmen des Landesprogramms

